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日向小学校・山武西小学校統合準備委員会 第 4回ＰＴＡ・通学部会要点記録 

１．日 時 令和 2年 1月 23日（木）18時 00分から 19時 13分 

２．場 所 さんぶの森交流センターあららぎ館 

３．出席部会員 13名（欠席 5名） 

４．次 第 １ 開会 

２ あいさつ 

３ 議題 

（１）通学路・通学方法について 

（２）体操服・ハーフパンツについて 

（３）令和２年度入学児童の体操服・ハーフパンツ・ジャージについて 

（４）その他 

  ・次回開催日時について 

４ 閉会  

５．事務局 学校再編推進室 

 

議題についての概要は次のとおり。 

①通学路・通学方法について 

【事務局の説明】 

○これまでの会議で決定したことの確認 

○バス停候補地の検討  

 

【発言の概要】 

・バス停候補地について意見や質問が述べられた。 

 

②体操服・ハーフパンツについて 

【事務局の説明】 

○体操服・ハーフパンツアンケートについて確認 

 

【発言の概要】 

・（事務局）アンケートの結果からすれば、山武中学校と同じデザインが支持されたように見て取 

れるが、それは経済面などを考慮してのことだとは思う。アンケートの結果を重視するのか、 

それとも新しいものを作るという議論を進めて行くのかについて、意見をいただきたいと考え 

ている。もしアンケート結果を反映させるのであれば、どのように反映するのかということも 

意見をいただきたいと思う。 

・アンケートの中では山武中学校と同じものと示してあり、その方向で進めていくうえで課題に 

なるのが、校章のマークだと思う。山武中学校の体操服には左胸のところに「Ｓanbu」と書か 

れているので、この点はピッタリ同じという議論にはならないかと思う。 

・ハーフパンツは同じでもいいが、体操服については別のものがいいと思う。 

・アンケートの結果からすると山武中学校と同じものにしたいとなると思う。問題がなければそ 

れでもいいが、全く同じものだと中学生と小学生の区別がつきにくいかと思う。 

・私はアンケートにはこれまでと別の物と回答したのだが、皆さんが山武中学校と同じものがい 

いならそれでもいいと思う。経済面という意見がこんなにあるということなら同じでもいいの 
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ではないだろうか。しかし校章については自分の中で違和感があるので、検討するべきだと思 

う。 

・アンケートの票数から判断すると同じものがいいと思うが、理由を見ると数字だけで判断する

のはどうなのかと思う。同じものであれば６年生の時点から中学校の体操服を買うことが出来

るので良いと思う。 

・新しいデザインにしたいという方々と、山武中学校と同じものにしたいという方々の選んだ理 

由が似通っているので、同じものでいいのではないかと思う。 

・中学校と同じデザインというものに抵抗があって、背の小さい生徒が小学生に間違われてしま 

うことや、入り混じってしまうのが嫌だと感じる。ハーフパンツは一緒でいいと思うが、体操 

服は変えてもいいかと思う。 

・生徒指導をしていた経験から言うと、体操服は学校を見分ける時に使うことが多い。同じだと 

見分けがつかなくて、生徒指導的には大変かと思う。だが、経済面を考えると中学校でも使え 

るものがいいのかもしれない。中学生との区別がつくデザインにするならそれでもいいと思う。 

素材などは似たものでもいいという意見が多いようなので、総務部会の校章の議論を踏まえて、 

次の段階で引き続き検討した方がいいのではないだろうか。 

・ハーフパンツは同じでもいいかと思う。体操服は校名等を入れないといけないかと思う。どの 

ようにデザインの差別化をするかについては、今後協議すればいいのではないか。 

・（事務局）前回の統合の時は、制服やジャージも含めていくつかの業者に競争的なプレゼンテー 

ションをしてもらって、最終的な決定をした。市内の統合事例を参考にすると、ある程度の競 

争性を担保した中で作業部会をつくり、3か月程度で決定したという経緯があるので、全く新し 

いものが支持されるのであれば、そのような運びになるかと思う。 

・小さいサイズの体操服を作れるかどうかが定かではないとのことだったが、そのあたりはどう 

なっているのか。 

 ➤（事務局）業者の方には作れそうだということは伺っているが、未定であり今後どうなるか

わからないとのことである。 

・ハーフパンツが山武中学校と同じものでいいかそうでないかの決を採りたいと思う。 

同じものが良い：13人 

違うものが良い：0人 

➡ハーフパンツは山武中学校と同じものとする。 

・山武中学校と同じものという割合が多いが、それは素材が同じなのかデザインが同じなのか等、 

とらえ方に個人差があるように感じた。 

➤費用や素材について言及しているのだと考えている。 

・（事務局）今着ている体操服も統合小学校で使えるということをアンケートに書いていなかった 

ので、体操服がもったいないという意見もあった。そういう注意書きがあれば、アンケートの 

結果に影響があったのではないかと思う。 

・しばらくの間は、3つの体操服が混在する状態になると思う。体操服は購入しやすい値段なの 

で、統合を機に買い替える家庭もあると思う。体操服は新しいもので、ハーフパンツは古いも 

のという児童もいると考える。山武中学校でも、以前のものを使ってもいいということになっ 

ているので、同じように混ざったままで進むという方がいいのではないかと思っている。 

・（事務局）現在の小学校の体操服は綿とポリエステルが混紡されており、山武中学校はポリエス

テルが 100％で、透けなくて乾きやすい性質がある。山武中学校のものを小学生サイズにして

も、値段に差はあまり出ないという話も伺っている。 

・体操服のサンプルを次回以降示していただきたい。 

 ➤（事務局）次回以降示したいと思う。 

・体操服については、次回も続けて検討したいと思う。 



3 

 

 

③令和２年度入学児童の体操服・ハーフパンツ・ジャージについて 

【事務局の説明】 

○令和２年度入学児童の体操服・ハーフパンツ・ジャージについて説明 

 

【発言の概要】 

・日向小学校は今年度の説明会では、事務局からあったような内容を説明したいと思っている。 

また、新入生に説明するより前に、在校生には知らせたいと思っている。 

・山武西小学校でも同様に説明したいと思っている。保護者は入学して 1年で買い替えなくては 

いけなくなるのかと心配していると思うので、それを拭うことが出来ればと思っている。 

・入学説明会で知らせる内容については、事務局案でよろしいか決を採りたいと思う。 

 事務局案で良い：13人 

 事務局案以外のものが良い：0人 

➡入学説明で知らせる内容は、事務局案を採用する。 

 

④その他 

【事務局の説明】 

・協議結果の確認 

・次回の会議開催日程 

 

【まとめ】 

・体操服は総務部会の審議の結果をみて検討する。 

・ハーフパンツは山武中学校と同じものとする。 

・令和２年度入学児童説明会で周知する内容は、事務局案を採用する。 

・今回のＰＴＡ・通学部会の決定事項は、統合準備委員会全体会議で報告する。 


